

Réflexion sur la Parachah : Vayikra / Vayikra 1,2

« Si quelqu'un d'entre vous veut présenter à Hachem une offrande de bétail »

C'est pourquoi ils devaient offrir des sacrifices au moment du 'balancement' de l'Omer. Comme il est écrit (Vayikra 23,12) « vous offrirez, le jour du balancement de l'Omer ». Parce que les sacrifices correspondent à élever le Nefesh / l'âme depuis la bestialité vers l'homme, depuis le corporel vers l'âme, etc. Ce qui se rapporte à l'abattage, même profane. Car également alors l'âme du vivant s'élève vers l'humain, le parlant. C'est la raison pour laquelle lorsque l'homme commet une faute, en étant attiré après des envies corporelles, il doit apporter comme sacrifice une bête. Grâce à cela, il opère un retour, et il domine ce qui se rapporte à la bestialité, cette notion du corporel. Ainsi, il élève le Nefesh vers ce qui correspond à l'homme. Selon (ibid. 1,2) « si quelqu'un d'entre vous veut présenter à Hachem une offrande de bétail, c'est dans le gros ou le menu bétail que vous pourrez choisir votre offrande ». C'est tout le sens du sacrifice, **l'élévation vers l'humain**.

C'est pourquoi Israël n'est pas sorti d'Égypte avant d'avoir auparavant offert **le sacrifice de Pessah**. Car l'essentiel de la domination de l'Égypte a été rendu possible grâce au sacrifice de Pessah. Grâce à lui, le corporel, ce qui se rapporte à la matérialité, là où domine l'Égypte, et tous les idolâtres, alors s'élève le Nefesh, tout ce qui correspond à l'homme. C'est l'essentiel de ce que représente pour Israël la Sortie d'Égypte.

Aussi, avant qu'ils sortent de l'Égypte, il y a eu **la plaie des ténèbres** sur l'Égypte. Car le corps correspond à la bestialité, à l'obscurité, etc. Et le Nefesh correspond à l'homme, cette notion de lumière. Ce qu'est la vie par rapport à la mort. C'est la raison pour laquelle Hachem, béni soit-Il, a frappé les Égyptiens avec la plaie des ténèbres. Comme il est écrit (Chemot 10,23) « mais tous les enfants d'Israël jouissaient de la lumière dans leurs demeures ». Pour bien montrer la différence et faire la différence entre Israël et les Égyptiens. Car chacun a reçu ce qui lui revenait. C'est-à-dire que les Égyptiens, correspondant aux idolâtres, ils courent tous leurs jours seulement après les désirs corporels. Ce qui correspond aux ténèbres, à la mort. C'est pourquoi ils se sont retrouvés à l'intérieur de ténèbres redoublées. Ce sont les ténèbres du corps et de la matérialité. Ils sont restés dans ce qui les attachait et ils les ont poursuivis. Mais tous ceux d'Israël se sont sanctifiés eux-mêmes. Ils ont dominé leur corps face à leur âme. Ainsi (ibid.) « mais tous les enfants d'Israël jouissaient de la lumière dans leurs demeures ». Ce qui démontre la domination de l'âme sur le corps. Cet aspect de la lumière et de la vie.

L'élévation vers l'humain

Alors, durant les trois jours de ténèbres, tous les pêcheurs parmi Israël, ceux qui ne voulaient pas sortir de l'Égypte, sont morts (Chemot Rabah 14,3). C'est-à-dire que ces pêcheurs d'Israël, ils étaient tellement plongés dans les ténèbres de la matière et du corps, qu'ils n'ont pas voulu sortir de l'exil égyptien. Ce qu'est l'exil du corps mentionné. C'est pourquoi ils sont morts alors durant ces trois jours d'obscurité. Car les ténèbres représentent une forme de mort, de tout ce qui est corporel. Car tout le temps que l'on n'adoucit pas et que l'on ne clarifie pas ce qui se rapporte à l'âme, c'est-à-dire tant que l'on ne domine pas complètement le corporel face au spirituel, alors les forces corporelles et spirituelles **se trouvent mélangées** ensemble. Ce qui correspond au mélange du bien et du mal. Alors les idolâtres, qui reçoivent leur existence du corporel, ils reçoivent leur vitalité sans que leur âme soit purifiée des emprises du matériel. Mais, au moment de la Sortie d'Égypte, quand Hachem, béni soit-Il, a fait avec nous des merveilles, par l'intermédiaire de Moshe Rabenou, alors Israël a mérité de dominer et de totalement briser tout ce que représente le corps par rapport au Nefesh, la matière par rapport à la forme. Jusqu'à ce que six cent mille d'Israël ont mérité de l'esprit prophétique. Ils ont parlé avec Hachem, béni soit-Il, face à face, au moment du Don de la Torah. C'est pourquoi au moment de la Sortie d'Égypte, le Nefesh a été clarifié et purifié des emprises du corps, de tout ce que représente l'Égypte. Alors toutes les ténèbres et la mort ont été attirées sur les Égyptiens, et parmi les fauteurs d'Israël. Ce sont tous ceux qui n'ont pas voulu sortir d'Égypte. Tout ce que représentent les ténèbres et la mort. Mais pour tous les enfants d'Israël, ceux qui correspondent au Nefesh, à la lumière, à la vie, il y avait pour eux de la lumière là où ils se trouvaient. Car chacun est resté avec sa part.

C'est pourquoi alors, ils ont mérité **une impressionnante lumière**. Comme il est écrit (Tikounei Zohar 22,67:) que durant ces jours de ténèbres a brillé sur eux la lumière de l'avenir. Parce qu'alors leur Nefesh a été purifié, et il s'est élevé au-dessus de leur corps. Et dans cette lumière révélée, il n'y avait absolument aucune emprise des ténèbres, de tout ce qui se rapporte au corporel. Parce que leur Nefesh s'est trouvé être purifié de toutes les attirances corporelles et des ténèbres. Toutes les ténèbres sont restées sur les Égyptiens, tout ce qui correspond au corps.

C'est ce qui se rapporte à **la plaie des premiers-nés**. Elle s'est produite au moyen du sang du sacrifice de Pessah (Chemot 12,23) « et lorsque Hachem s'avancera pour

frapper l'Égypte, Il regardera le sang appliqué au linteau et aux deux poteaux et Il passera devant la porte et Il ne permettra pas au fléau d'entrer dans vos maisons pour sévir ». Car l'offrande du sacrifice de Pessah correspond à l'élévation du Nefesh bestial vers celui de l'humain, du corps vers l'âme, de l'obscurité vers la lumière, de la mort vers la vie, de l'oubli vers la mémoire. C'est pourquoi alors, Israël ont été libérés de l'Égypte. Et ils ont été clarifiés et purifiés, ce qui correspond au Nefesh de l'exil égyptien, des idolâtres, tout ce qui se rapporte au corporel. C'est la raison pour laquelle alors les premiers-nés de l'Égypte sont morts. Car la mort les a dominés, parce qu'ils correspondent au corps, à l'obscurité. Et alors Israël ont reçu la vie et la lumière, tout ce qui se rapporte au Nefesh. Car alors ils ont mérité que le Nefesh s'élève sur le corps. Ce qui fait référence au sacrifice de Pessah. Et grâce à lui, ils sont sortis de l'Égypte. Selon (Yehezkel 16,6) « et Je te dis, malgré ton sang, reste en vie ! » Il est bien précisé 'dans ton sang', car il s'agit du sang de Pessah, le sang de la Milah / de la circoncision.

Ce sont les cinq sortes de sang qui ont été purifiées et réparées au moment de la Sortie d'Égypte. Ce qui fait référence aux cinq lettres doubles : מִנְצֵפֶׁת De là découlent les dix plaies sur les Égyptiens. Elles sont par rapport aux dix sortes de sang, aux cinq sangs dans la pureté, etc. Parce que l'essentiel de la Sortie d'Égypte a été grâce à la **purification des sangs**, ce qu'est la purification du Nefesh. C'est-à-dire l'élévation et le renforcement du Nefesh sur le corps. Grâce à cela, le corps s'annule complètement. Et tous les Égyptiens qui sont attachés au corporel tombent grâce à cela. Parce que leur subsistance est supprimée lorsque le corps se trouve totalement soumis et annulé. Et tous les Égyptiens qui dépendent du corps sont tombés. Étant donné que leur alimentation a été annulée. Car le corporel a été totalement annulé. C'est pourquoi les dix plaies les ont atteints. Les ténèbres et la mort des aînés, tout ce qui se rapporte au corps. Mais Israël a mérité alors d'une très grande lumière, de la vie et la Torah. Tout ce qui correspond au Nefesh. Et c'est 'dans ton sang, ta vie'. Car c'est précisément grâce aux sangs qu'ils ont reçu la vie et la lumière, etc. Parce qu'ils ont mérité que ces sangs soient purifiés. C'est-à-dire tout ce qui se rapporte au Nefesh. Et le Nefesh s'est élevé sur le corps, ce qui correspond effectivement à la vie.

Et c'est (Chemot 13,3) « souviens-toi de ce jour où vous êtes sortis de l'Égypte », précisément 'souviens-toi !' Étant donné que le Nefesh se rapporte à la mémoire. C'est la raison pour laquelle **nous devons nous souvenir** de la Sortie d'Égypte tous les jours de notre existence. Comme il nous est commandé (Devarim 16,3) « et il faut que tu te souviennes, tous les jours de ta vie, du jour où tu as quitté le pays d'Égypte ». Parce que la Sortie d'Égypte

correspond à l'élévation du Nefesh, cette notion de mémoire, de vie.

Et durant le Shabat, il est interdit d'effectuer un quelconque travail profane, à ce qui se rapporte au corps. Car les six jours de la semaine se rapportent au corps ou à la matière, à la bestialité, à une forme de folie. Tout le contraire du Shabat, qui se rapporte à l'âme, à l'humain, au savoir. Selon (Bamidbar 11,8) « le peuple se dispersait, ramassait la manne ». Alors, durant le Shabat, nous méritons **un supplément d'âme**, de connaissance. Comme il est écrit à propos du Shabat (Zohar Bechalah 62:) 'pour savoir que Je suis Hachem qui vous sanctifie'.

C'est pourquoi il y a cette notion de l'annulation et du chômage de tous les travaux, de tout ce qui concerne le corps et la matière. Car alors, il y a une illumination du Nefesh, en relation avec le monde à venir, de l'essentiel de la vie éternelle, du monde des Nefashot. Car l'essentiel de la vie c'est lorsque le corps se trouve annulé et il s'inclut dans le Nefesh. Jusqu'à mériter de connaître Hachem avec le corps et le Nefesh. C'est **la finalité pour Israël** qu'ils mériteront après la résurrection, quand les morts vivront dans le corps et le Nefesh ensemble. Parce qu'alors le corps sera pur et clarifié à l'extrême de la purification dans le Nefesh lui-même ! Et alors, ils vivront une vie éternelle. Il y aura la connaissance de Hachem dans le corps et le Nefesh ensemble. Et il y aura alors un dévoilement de la lumière de l'avenir. Il s'agit de cette lumière qui est cachée pour les Justes, lorsque le corps se trouve inclut dans le Nefesh, selon ce principe de la lumière et de la vie.

Au début de la Création de l'homme, c'était dans ce but. C'est la raison pour laquelle Hachem, béni soit-Il, avait placé le premier Homme dans le Jardin d'Éden. Parce que Hachem, béni soit-Il, voulait que l'homme mérite cette finalité immédiatement, durant son existence. Que le corps et le Nefesh soient unis. Et que l'existence soit éternelle. Et que l'homme Le connaisse pour toujours, en étant encore dans son corps. Mais, tout cela dépendait de **la sainteté de la nourriture**. Elle permet l'unification du corps avec le Nefesh !

Et c'est pourquoi le premier commandement qui a été ordonné au premier Homme concerne la consommation de nourriture. Il lui a été commandé de ne pas manger de l'arbre de la connaissance du bien et du mal. C'est-à-dire de ne pas consommer des aliments **sous la forme d'un mélange**, là où peuvent se trouver du bien et du mal. Car ainsi le corps peut se renforcer, que nous en soyons protégés. Et étant donné que le premier Homme a transgressé ce commandement, comme conséquence il a été chassé du Jardin d'Éden !